
www.ulpravda.ru№ 131 (23.964)        вторник, 22 ноября 2016 г.  

Основана 3 ноября 1917 года

Общественно-политическая газета

За две недели до окончания 
сезона ульяновские ярмарки 
перекрыли показатель 
прошлого года. 
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В пятом матче чемпионата «Волга» 
впервые столкнулась с серьёзным 
сопротивлением.
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Что думают жители области 
о конкуренции на рынках 
товаров и услуг региона.
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ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

В начале ноября Минтруд РФ опу-
бликовал ТОП-50 наиболее востребо-
ванных профессий для выпускников 
техникумов и колледжей. Межведом-
ственный совет по развитию человече-
ского потенциала Ульяновской области 
составил свой перечень, но включил 
туда и специальности, требующие выс-
шего образования. 

Всего получилось 64 специальности. 
Больше всего региону нужны инжене-
ры, рабочие, медики и педагоги.

АПК требуются специалисты 
нового качества

Список не ранжируется, он состав-
лен по алфавиту. Но в нем есть похожие 
специальности, которые дают понять: 
вот на эту сферу стоит обратить вни-
мание всем участникам рынка труда. 
Например, перечислено несколько агро-

промышленных специалистов. Области 
нужны ветеринарные врачи, инженеры, 
агрономы, слесари механосборочных 
работ. Первый проректор Ульяновской 
сельхозакадемии Виталий Исайчев го-
ворит, что реальность с этим списком 
не расходится. Но потребность в таких 
специалистах говорит вовсе не о том, 
что эти профессии не популярны сре-
ди молодежи. Напротив, аграрный сек-
тор набирает обороты и потому требует 
больше кадров.

«Объемы сельскохозяйственного 
производства в стране и в регионе ра-
стут. В этом году собрали рекордный 
урожай зерна например. Это говорит о 
том, что на селе уже работают хорошие 
специалисты. Но их нужно больше и 
нужны специалисты несколько друго-
го качества для дальнейшего развития 
отрасли. Сейчас земледелие становит-
ся информационным - почти все поля 
оцифрованы. Современный агроном 
должен владеть компьютерными техно-
логиями. То же самое и с ветеринарны-
ми врачами. Мы на факультет недавно 

закупили новое оборудование: аппара-
ты УЗИ, стоматологическую технику. 
На предприятиях ждут выпускников, 
которые умеют с этим работать», - про-
комментировал Виталий Исайчев.

Востребованность выпускников  
УГСХА подтверждают и цифры: за по-
следние годы трудоустраивается по спе-
циальности от 75 до 81 процента воспи-
танников вуза. Так происходит потому, что 
студентов включают в практику реальных 
предприятий. Работодатели присматрива-
ют себе кадры во время их летней работы, 
а окончательно разбирают - на ежегодных 
декабрьских ярмарках вакансий, которые 
проводятся при академии. 

По словам первого проректора, одним 
из самых эффективных методов кадровой 
политики является целевой набор, когда 
районное предприятие направляет в вуз 
«своего» молодого человека, частично 
оплачивая его учебу. Во время учебы сту-
дент пишет научные работы по своему 
хозяйству, по нему же защищает 
диплом и возвращается работать 
на предприятие, зная его от и до.

Ульяновский ТОП профессий
Каких специалистов особо ждут предприятия области 
в ближайшие годы.
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ради счастливого 
детства 
создана региональная  
ассоциация учителей  
начальных классов.

андрЕй кОрЧаГин �

Учредительная конференция новой педа-
гогической организации прошла вчера, 21 ноя-
бря, во Дворце творчества детей и молодежи. 

В ней приняли участие учителя начальных 
классов из различных образовательных учреж-
дений региона, сотрудники минобра, ОГБУ 
«Центр образования и системных инноваций 
Ульяновской области», представители органов 
управления образованием, сотрудники изда-
тельства «Просвещение».

В ходе общения участники конференции 
обсудили устав и избрали координационный 
совет Ассоциации. 

Председателем новой педагогической ор-
ганизации избрана заместитель директора по 
научно-исследовательской и инновационной 
работе «Центра  образования и системных ин-
новаций» Светлана Прохорова.

- Раньше в Ульяновской области не было 
организации, которая бы представляла регио-
нальное педагогическое сообщество на всерос-
сийском уровне, - пояснила Прохорова. - Это 
недочет. Ведь обсуждение таких важных до-
кументов, как «Федеральный государственный 
образовательный стандарт» и «Стандарт про-
фессиональной деятельности педагога», долж-
но вестись общественными организациями не 
только на общероссийском, но и на региональ-
ном уровне. Теперь мы как общественная ор-
ганизация сможем более активно участвовать 
в обсуждении нормативных документов, вы-
ражении своих профессиональных интересов. 
Учительство начальных классов Ульяновской 
области богато своими традициями. У нас в ре-
гионе хорошо развиваются общественное и кон-
курсное движение в рамках детско-взрослого 
сообщества «Познаем мир вместе». Как лучше 
это делать? Как сильнее  заинтересовывать де-
тей? Как привлекать родителей? Ответы на все 
эти вопросы и будет искать Ассоциация учите-
лей начальных классов области.

В первый же день в новую Ассоциацию 
вступило 150 педагогов.

До конца этого года новая организация пла-
нирует реализовать первый проект - «Повыше-
ние профессионального роста учителя».

- В его рамках в Ульяновске стартовали 
курсы повышения квалификации, которые на 
безвозмездной основе проводятся ведущими 
специалистами Москвы, - пояснила Светлана 
Прохорова. - Благодаря этому учительство ре-
гиона получит возможность лично общаться с 
профессурой, с авторами учебников.

А в ближайшем будущем Ассоциацией учи-
телей начальных классов будут проводиться 
конкурсы для младших школьников: «Ма-
лая академия», «Экологический фестиваль», 
«Аленький цветочек»…

- Главные наши задачи - это профессиональ-
ный рост педагогических кадров, психолого-
педагогическое просвещение родителей, по-
вышение качества образования в начальных 
классах, - заявила председатель Ассоциации. 
- Ну и самое главное - это обеспечить нашим 
мальчишкам и девчонкам счастливое детство.

Также в ходе конференции состоялись 
выступления лекторов по вопросам разви-
тия начального общего образования в  
Российской Федерации. стр.   3
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За две недели  
до окончания сезона 
губернаторские ярмар-
ки перекрыли показа-
тель прошлого года. 

Андрей МАклАев �

Очередная расширенная 
торговля сельскохозяйственной 
продукцией прошла 19 ноября 
на проспекте Ульяновском в За-
волжском районе регионально-
го центра. 

Торговля осуществлялась с 
384 машин, ярмарку посетили 
35 тысяч ульяновцев, выручка 
сельхозпроизводителей превы-
сила 18 миллионов рублей.

Фестиваль овощных соле-
ний и маринадов (а именно та-

кой профиль носила торговля) 
стал самой масштабной ярмар-
кой за весь осенний сезон. 

«Очередной сезон ярмарок 
близится к завершению, но 
уже сейчас мы можем говорить 
о том, что такой формат тор-
говли по душе нашему потре-
бителю. Ярмарки пользуются 
огромной популярностью сре-
ди ульяновцев, с начала сезона 
их посетили более 200 тысяч 
человек», - заявил губернатор  
Сергей Морозов.

Напомним: этой осенью 
в области состоялось уже  
13 тематических мероприятий. 
В ходе торговли реализовано 
сельхозпродукции на сумму по-
рядка 130 миллионов рублей. В 
прошлом году на эту же сумму 
было продано товаров по ито-
гам всего осеннего сезона. (До 
начала зимы пройдут еще две 
ярмарки - 26 ноября в поселке 
Ишеевка гостей ждет фестиваль 

темы недели
Ульяновская правда
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Чем ближе к зиме - тем богаче торговля 

Природная аномалия

Александр Букин,  
советник губернатора по ЖКХ:

- Хочу сказать сразу, это не 
техническая причина, а при-
родная. На моей памяти это 
уже третий раз. Приняли пра-
вильное решение -  прекратили 
подачу ГВС, снизили подачу ХВС. 
Наша самая главная задача 
- удержать теплоснабжение. 
За ночное время мы заполним 
все резервуары, чтобы дать 
возможность  на 100 процен-
тов выдавать качественное 
теплоснабжение. Я очень на-
деюсь, что данная ситуация 
к утру вторника исправится. 
Жителям волноваться нечего, 
но быть готовым к тому, что 
сегодня будет понижено холод-
ное водоснабжение. Питьевой 
водой город будет обеспечен.

Из-за шуги  
в акватории Волги  
в правобережье 
Ульяновска возникли 
проблемы с забором 
холодной воды.

Олег дОлгОв �

Вчера вечером в регио-
нальном правительстве по 
инициативе губернатора  
Сергея Морозова прошло засе-
дание КЧС по водоснабжению 
областного центра. 

Дело в том, что в акватории 
Волги сейчас наблюдается ред-
кое природное явление - ско-
пление водяной шуги и донно-
го льда. Это связано с началом 
ледостава. Образовавшийся 
из шуги зажор препятствует 
штатной работе водозаборного 
оголовка.

Из-за этого начиная с 15.00 
понедельника давление в систе-
ме холодного водоснабжения 
Ленинского, Засвияжского и 
Железнодорожного районов 
Ульяновска снижено. Подача хо-
лодной воды зафиксирована на 
уровне 35  процентов - 2000 ку-
бометров в час вместо 4500 - 6000 
нормативного потребления.

Для разбивки кристаллов 
льда в районе водозабора ра-
ботают два буксира, а также 
водолазы МУП «Ульяновскво-
доканал» и ООО «Подводно-
технические работы», которые 
размывают отложения шуги 
с помощью гидромониторов - 
вместе с корабельными винта-
ми они создают плотный дви-
жущийся с большой скоростью 
водяной поток.

соглашение недели 

перед началом ноябрьского заседа-
ния областного парламента, в четверг,  
17 ноября, по инициативе депутатов 
«Единой России» подписаны соглаше-
ния между парламентскими фракциями 
и правительством региона. Под доку-
ментами, определяющими приоритетные 
направления при поступлении дополни-
тельных финансов в областной бюджет, 
поставили свои подписи руководитель 
фракции «Единой России» Ростислав 
Эдварс, фракции ЛДПР Дмитрий Грачев 
и первый вице-премьер Ульяновской об-
ласти Александр Смекалин. Соглашения 
направлены на исполнение наказов из-
бирателей, выполнение принятых соци-
альных обязательств и стимулирование 
новых точек роста экономики. 

назначения недели 

В понедельник, 21 ноября, в ходе ап-
паратного совещании губернатор Сергей 
Морозов переназначил министром спор-
та региона Сергея Кузьмина, который 
возглавлял ведомство с 2013 года. Также 
объявлен состав нового института власти 
- советников вице-губернатора по рабо-
те с муниципалитетами. На должности 
территориальных кураторов Александр 
Якунин выбрал экс-главу Димитровгра-
да Николая Горшенина, бывшего главу 
администрации города атомщиков  Юрия 
Чибисова, экс-главу администрации Чер-
даклинского района Виктора Игнатьева и 
его коллегу Юрия Пузракова.

Встреча недели

Губернатор Сергей Морозов провел ра-
бочую встречу с начальником Управления 
Федеральной службы войск националь-
ной гвардии РФ по Ульяновской области 
Александром Кондратьевым. В понедель-
ник, 21 ноября, стороны обсудили вопросы 
дальнейшего взаимодействия. Александр 
Кондратьев сообщил, что уже налажено 
сотрудничество с силовыми структурами 
и органами власти региона. На данный 
момент в состав ведомства входят Управ-
ление вневедомственной охраны войск 
национальной гвардии Российской Феде-
рации по Ульяновской области, отряд мо-
бильный специального назначения, отряд 
мобильный особого назначения, а также 
центр лицензионно-резрешительной рабо-
ты. Всего в новой структуре служат почти 
1,4 тысячи человек. 

Заседание недели

состоялось очередное, 124-е, заседа-
ние избирательной комиссии Ульянов-
ской области. Утверждены:  результаты  
учета октябрьского объема эфирного 
времени, затраченного на освещение дея-
тельности каждой политической партии, 
представленной в ЗСО, региональным 
радиоканалом; графики предоставления  
бесплатного эфирного времени и бес-
платной печатной площади зарегистри-
рованным кандидатам при проведении 
допвыборов депутата ЗСО V созыва по 
Ленинскому одномандатному избира-
тельному округу № 14; форма избиратель-
ного бюллетеня для голосования на доп-
выборах и формы протоколов и сводных 
таблиц, составляемых избирательными  
комиссиями. Постановлено приступить к 
формированию нового состава молодеж-
ной избирательной комиссии области.

диктант недели 

более тысячи ульяновцев приняли 
участие во II Всероссийском географиче-
ском диктанте. Он состоял из 30 откры-
тых и закрытых заданий разной степени 
сложности, разработанных на базе со-
держания образовательных программ по 
географии основного общего и среднего 
общего образования. Проверялись зна-
ния расположения географических объ-
ектов на карте, географических понятий 
и терминов. В воскресенье, 20 ноября, те-
сты проводились в гимназии № 34 Улья-
новска, школе № 69, Городской гимназии 
Димитровграда, инзенской школе № 1 и 
новоульяновской школе № 1, а также в 
УлГУ и УлГПУ. В педагогическом универ-
ситете тестирование прошел губернатор 
Сергей Морозов.

По словам директора 
МУП «Ульяновскводоканал»  
Сергея Савельева, аналогич-
ная ситуация возникала на ого-
ловке около 30 лет назад, тогда 
для устранения шуги также 
использовались суда, кото-
рые работой винтов создавали 
волны, удалявшие кристаллы 
льда. «Ситуацию по времени 
мы прогнозировать не можем 
точно. Будем делать все воз-
можное, чтобы шуга отошла. 
Но все зависит от температуры 
и скорости ветра. К сожале-
нию, пока ветра нет. Работаем 
в круглосуточном режиме, обо-
рудование есть. Подключи-
лась еще одна опытная фирма 
аварийных работ, и мы на двух 
оголовках будем вести работы.  
Утром будет ясно, что будет 
происходить»,  - заявил Саве-
льев на заседании КЧС.

Все члены областной КЧС 
поддержали предложение вре-
менно перекрыть горячее во-
доснабжение правобережья, 
сохранив надежность тепло-
снабжения Ульяновска. Крыш-
ные котельные переведут на 
замкнутый цикл работы, также 
остановив подачу ГВС. Ситуа-
ция с шугой на оголовке взята 
на постоянный контроль.

рыбы, а 3 декабря в Ленинском 
районе Ульяновска - фестиваль 
крупяных изделий).

«Чем ближе к зиме, тем 
богаче ярмарки. Местные про-
изводители сельхозпродукции 
не перестают удивлять горо-
жан. Ассортимент продукции  
очень широкий, ее качество 
на высоком уровне, а цены на  
10 - 12 процентов ниже рыноч-
ных. На ярмарочной торговле 
представлен весь спектр сель-
хозпродукции - от свежего мяса 
до сахарного песка. Сегодня, на-
пример, продано рекордное ко-
личество куриных яиц - более 
226 тысяч штук. Этот продукт 
по-прежнему остается самым 
популярным среди покупате-
лей», - сообщила и.о. министра 
сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Маргарита 
Еварестова.

Как отметил председатель 
Ульяновского облпотребсоюза 
Константин Инешин, более по-
ловины участников торговли 
составляют сельхоз- и потреб-
кооперативы: «Для малых форм 
хозяйствования ярмарки - отлич-
ная возможность реализовать 
результаты своей деятельности. 
Продукция, производимая коо-
перативами, очень разнообразна. 
Это хлебобулочные и кондитер-
ские изделия, овощи».

Для граждан с ограниченны-
ми возможностями здоровья и 
пенсионеров по традиции была 
организована помощь в достав-
ке приобретенных продуктов. 
Творческие коллективы подго-
товили насыщенную концерт-
ную программу. Ульяновский 
облпотребсоюз организовал  
работу полевой кухни.
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Андрей кОрЧАгИн �

История элитного учебного заведе-
ния началась еще в 1873 году, когда была 
создана Симбирская военная гимназия. 

В 1882 году она была преобразована 
в кадетский корпус, а в 1918-м сначала 
стала Симбирской школой взводных 
инструкторов, а затем Симбирской пе-
хотной школой. 

В 30-х годах прошлого века школа 
стала танковым училищем. 

В 1991 году приказом министра обо-
роны СССР оно было расформировано 
и на его базе создано Ульяновское гвар-
дейское суворовское военное училище.

В пятницу, 18 ноября, по случаю 
25-летнего юбилея училища в кон-
цертном зале Дворца культуры «Гу-
бернаторский» прошло праздничное  
мероприятие. 

- Очень здорово, что главный прин-
цип нашего учебного заведения - жить и 
учиться по-гвардейски - всегда выпол-
нялся и выполняется в нашей жизни, 
- рассказал «Ульяновской правде» пер-
вый начальник Ульяновского гвардей-
ского суворовского военного училища 
Владимир Пчелинцев. - И это помогает 
ребятам в их дальнейшей жизни.

Большинство мальчишек, поступая 
в училище, делают осознанный выбор.

- Я, как и мои товарищи, хотел вы-
расти настоящим мужчиной, - говорит 
воспитанник училища Данила Воронов. 
- Мечтал стать офицером, защищать 
свою Родину. Учеба в училище дала нам, 
мальчишкам, сильную общеобразова-
тельную базу, прекрасную физическую 
подготовку.

В праздничной церемонии приняли 
участие губернатор Сергей Морозов, 
представители регионального прави-
тельства и Законодательного собрания.

- За прошедшую четверть века учи-
лищем подготовлено почти 5000 вы-
пускников, - отметил председатель об-
ластного парламента Анатолий Бакаев 
(на фото). - Они сегодня трудятся в са-
мых разных точках земли, в различных 
родах войск. Многие служат на грани-
цах, в самых тяжелых условиях. Но все 
они выполняют важное дело - защища-
ют Родину.

Поздравить училище с 25-летием 
прилетел из Москвы командую- 
щий Воздушно-десантными войсками  
России генерал-полковник Андрей  
Сердюков.

- Я благодарен Ульяновскому су-
воровскому училищу за воспитание 
молодого поколения, за воспитание па-
триотов нашей страны, нашей великой 
России, - заявил Сердюков. - Здесь вы-
растают люди, которые уверенно смо-
трят в будущее.

Генерал-полковник вручил настав-
никам суворовцев государственные 
награды за заслуги в педагогической 
деятельности и за многолетнюю добро-
совестную работу.

- Убежден, что вы и дальше будете 
умножать традиции, авторитет и ценно-
сти суворовской системы образования, 
- обратился к представителям училища 
Сергей Морозов. - И ульяновские суво-
ровцы всегда будут служить воплоще-
нием лучших качеств русского офицера 
и гражданина.

Четверть века в строю
Ульяновскому гвардейскому суворовскому военному училищу - 25.

«Единая Россия»  
ждёт от правительства 
пересмотра расчётов 
прожиточного минимума 
пенсионера

Фракция «Единой России» под-
держивает проекты бюджетов Пен-
сионного фонда, фондов социального 
и обязательного медицинского стра-
хования на 2017 - 2019 годы в первом 
чтении. Однако единороссы настаива-
ют на том, чтобы правительство изме-
нило методику расчета прожиточного 
минимума пенсионера, сказала член 
Комитета Госдумы по делам обще-
ственных объединений и религиозных 
организаций Ольга Баталина.

Она рассказала, что страховые 
пенсии будут проиндексированы в бу-
дущем году на фактический уровень 
инфляции, который составляет около 
6% . Однако социальные пенсии будут 
проиндексированы на темпы роста 
прожиточного минимума пенсионера 
- всего на 2,6%. «Эта цифра не находит 
экономического обоснования», - счи-
тает Баталина.

Тем более что рост цен на товары, 
которые находятся в потребительской 
корзине пенсионера, был довольно 
значительным, сказала депутат. По ее 
мнению, правительство должно пере-
смотреть методику расчета прожиточ-
ного минимума пенсионера.

языком цифр

Летом 2016 года в Ульяновской области работали 468 детских оздоровитель-
ных лагерей, из которых 96,4% находятся в муниципальной собственности. На-
чиная с 2009 года наблюдается тенденция сокращения общего количества лаге-
рей, в основном за счет лагерей с дневным пребыванием детей. По сравнению 
с 2009 годом, количество лагерей такого типа снизилось на 26,9% и составило  
384 учреждения.

Всего в лагерях отдохнуло 45,8 тыс. человек, на 328 детей (на 0,7%) больше 
по сравнению с летом 2015 года. Из всех отдыхающих 8,4 тыс. - дети из мало-
обеспеченных семей, 1,5 тыс. - дети-сироты, 1,0 тыс. - дети безработных, 0,4 тыс. 
человек - дети-инвалиды. Наибольшее число детей провели каникулы в оздоро-
вительных учреждениях с дневным пребыванием (64,1% от общей численности 
детей, отдохнувших за лето в летних оздоровительных учреждениях).
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Динамика количества лагерей и численности отдохнувших в них детей

Компенсации по сбережениям, 
открытым в Сбербанке до 20 июня 
1991 года, будут снова приостановле-
ны. Соответствующий законопроект 
одобрен в первом чтении депутатами 
Госдумы.

Заместитель министра финансов 
Алексей Моисеев рассказал, что зако-
нопроект предлагает приостановить 
действие закона «О базовой стоимо-
сти необходимого социального набо-
ра» до 1 января 2020 года в связи с от-
сутствием финансового обеспечения 
и законодательной базы для опреде-
ления долгового рубля.

Восстановление сбережений 
должно осуществляться переводом в 
целевые долговые обязательства го-
сударства с использованием долгово-
го рубля. Долговая стоимость одно-
го долгового рубля определяется, 
исходя из изменения соотношения 
контрольной стоимости необходи-
мого социального набора и базовой 
стоимости данного набора, а приме-

Неверов посоветовал 
Минфину не пугать 
людей введением 
налогов  
на вклады.

Ради счастливого 
детства 

Так, например, профессор ка-
федры начального и дошкольно-

го образования ФГАОУ ДПО «Академия 
повышения квалификации и профессио-
нальной переподготовки работников об-
разования», автор курса «Технология» 
УМК «Школа России» Елена Лутцева 
рассказала о психолого-педагогических 
основах. Ведущий научный сотрудник 
ФИРО, член авторского курса «Окру-
жающий мир» УМК «Перспектива» Ма-
рина Новицкая коснулась темы органи-
зации системы духовно-нравственного 
воспитания и формирования граждан-
ской идентичности в образовательных 
учреждениях  начального общего образо-
вания на основе ценностного потенциала 
традиционной отечественной культуры. 
Заместитель руководителя ЦНО АО «Из-
дательство «Просвещение» Алла Дигина 
зачитала доклад «Издательство «Просве-
щение» - школам России: перспективы  
сотрудничества».

стр.   1

Компенсации открытых в СССР вкладов не будет

Ульяновск - Армения:  
в поисках инвестиций 
Губернатор Сергей Морозов высту-
пит на IV Международном форуме 
«Антиконтрафакт-2016» в Ереване.

Андрей МАклАев  �

Форум стартует сегодня, 22 ноября.  
В нем планируют принять участие ми-
нистр промышленности и торговли Рос-
сийской Федерации Денис Мантуров, а 
также члены правительства Республики 
Армения, представители государствен-
ных и бизнес-структур России.

Среди основных тем, которые бу-
дут рассмотрены, - защита интеллекту-
альных прав, взаимодействие силовых 
структур, техническое регулирование и 
сертификация, создание системы про-
слеживаемости (маркировки), а также  
другие вопросы.

Сергей Морозов представит опыт ра-
боты Ульяновской области в сфере про-
тиводействия незаконному обороту про-
мышленной продукции в регионе.

Кроме того, в рамках рабочего визита 
Сергей Морозов обсудит с губернатором 
Ширакского марза Овсепом Симоняном 
перспективные направления сотрудниче-
ства между регионами. В рамках встречи 
планируется подписание Плана меро-
приятий по реализации Соглашения о 
сотрудничестве между правительством 
Ульяновской области и администрацией 
Ширакского марза на 2016 - 2018 годы.

Также планируется, что в ходе визи-
та в Армению глава региона встретится 
с президентом Армении Сержем Саргся-
ном. Стороны обсудят вопросы улучше-
ния инвестиционного климата и приток 
новых инвестиций.

Добавим, что по данным Приволжско-
го таможенного управления, внешнетор-
говый оборот Ульяновской области с Рес-
публикой Армения в первом полугодии 
2016 года составил 1 120,4 тысячи долла-
ров США. Импорт продукции определил-
ся в сумме 390,6 тысячи долларов США, 
экспорт - 729,8 тысячи долларов США.

В отчетном периоде Республика Ар-
мения заняла 32-е место по объему внеш-
неторгового товарооборота Ульяновской 
области. Это  шестое место среди стран 
СНГ.

няется при обслуживании целевых 
долговых обязательств Российской 
Федерации.

По словам Моисеева, при пере-
воде таких сбережений в целевые 
долговые обязательства России объ-
ем средств, необходимый на их по-
гашение, в 2017 году составил бы 
41,5 триллиона рублей, в 2018-м -  
43,4 триллиона рублей, а в 2019 году 
- 45,1 триллиона. «Очевидно, что фи-
нансовых источников у государства 
для выполнения данного закона нет», 
- подчеркнул замминистра.
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Надя акулова �

Сегодня в регионе стартует 
уникальный проект, получив-
ший название «Муниципальная 
неделя». Его цель -  повышение 
внимания к муниципальной по-
вестке со стороны федеральной 
власти. Новый проект во многом 
стал возможен благодаря новому 
графику пленарных заседаний 
Госдумы и работы парламентари-
ев в регионах.

У депутата - новый 
график работы 

Напомним, в шестом созы-
ве работа депутатов строилась 
по принципу: одна неделя - для 
работы в регионах, вторая - для 
заседаний комитетов. А на остав-
шихся двух неделях проводилось 
шесть пленарных заседаний. Они 
и считались рабочими. Госдума 
VII созыва решила вернуться к 
практике, сложившейся в четвер-
том созыве. А именно - увеличить 
число рабочих недель с двух до 
трех. Однако каждую неделю 
проводить не по три пленарных 
заседания, а по два. При таком 
раскладе одна неделя останется 
на работу в регионах. Таким об-
разом, отдельной комитетской 
недели не будет - комитеты будут 
заседать в рабочие недели. Трех-
недельный распорядок работы 
Госдумы будет способствовать 
большей открытости, уверен спи-
кер Госдумы Вячеслав Володин.

 «Есть понимание, что надо 
работать три рабочих недели 
плюс одна неделя - региональ-
ная. Дело в том, что, как правило, 
заседания комитетов мы прово-
дим в дни пленарных заседаний. 
Поэтому комитетская неделя все-
таки таковой не является. Мы 
хотим, чтобы эти недели были 
рабочими», - так объяснил депу-
тат Григорий Балыхин необхо-
димость изменения регламента. 
По мнению парламентария, такая 
модель будет удобна и избирате-
лям, которые будут знать, «что в 
последнюю неделю каждого ме-
сяца они смогут увидеть своего 
депутата, который будет вести 
прием граждан».

Дополняя друг друга
Депутат Госдумы по закону 

обязан вести личный прием из-
бирателей не реже одного раза в 
два месяца и встречи с избирате-
лями не реже одного раза в пол-
года, но депутаты понимают, что 
этого недостаточно. Так, депутат 
Григорий Балыхин  намерен по 
возможности совместить свою 
работу с работой мунициальных 
недель. Планируется, что в рам-
ках выездных мероприятий пред-
ставители органов государствен-
ной власти будут встречаться с 
трудовыми коллективами, муни-
ципальным сообществом, мест-
ными общественными палатами, 
некоммерческими организация-
ми, проводить приемы граждан 
по личным вопросам. Общая ра-
бота в заданном формате, по сло-
вам парламентария, может быть 
выгодной, так как их «возможно-
сти дополняют друг друга». Кол-

Власть
Ульяновская правда
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Опрос «Ульяновской правды»

?В рамках обсуждения расходной части 
бюджета наша газета задала депутатам 
областного парламента вопрос: 

Алсу Садретдинова,  
председатель промышленного комитета: 
- Есть много чего, куда можно было бы направить эти сред-
ства. Например, на строительство новых школ и детских са-
дов, которых у нас в регионе, к сожалению, пока дефицит. Также 
эти 500 миллионов рублей можно было бы распределить на 
реконструкцию объектов инженерной инфраструктуры. Мало 
денег, к сожалению, выделяется на проекты строительства 
новых коммунальных сетей. Поэтому я бы могла направить 
эти дополнительные средства и на эти цели.

Лидия Жуковская-Латышева,  
социальный комитет:
- В первую очередь я бы направила эти дополнительные сред-
ства на выплату зарплаты бюджетникам. К сожалению, из 
года в год этих средств первоначально хватает лишь на 9 - 10 
месяцев, а при выплате оставшихся зарплат представителям 
бюджетной сферы возникают проблемы. Но мы постоянно их 
успешно решаем. Хочется, чтобы в будущем в бюджете этих 
средств было достаточно на весь год.
Если же была бы возможность направить эти дополнительные 
500 миллионов рублей не на одну, а на несколько строк, то, кро-
ме бюджетников, я бы поддержала и молодых специалистов. В 
начале трудовой деятельности у них, как правило, зарплаты 
небольшие.

Тамара Дмитриева,  
комитет по государственному строительству, 
местному самоуправлению  
и развитию гражданского общества:
- Я бы направила эти средства на обеспечение собственным 
благоустроенным жильем детей-сирот. В Ульяновской об-
ласти с 2013 года реализуется федеральная программа по 
обеспечению жильем детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Но, к сожалению, средств, выделяемых 
на эти цели из федерального бюджета, катастрофически не 
хватает. Ко мне как к депутату уже много лет обращается с 
просьбой решить жилищную проблему жительница села Алеш-
кино (Сенгилеевский район). Как ребенок-сирота, она несколько 
лет назад встала на очередь, чтобы реализовать свое законное 
право на получение жилья. Сейчас этой женщине уже 24 года, она 
- мать двоих детей. Но вот очередь на получение квартиры до 
нее никак не дойдет.
Не знаю, хватило бы этих 500 миллионов рублей для того, 
чтобы решить проблему со всеми такими очередниками. Но 
мне очень хочется, чтобы все дети-сироты были обеспечены 
собственными благоустроенными квартирами.

Вадим Мартынов, аграрный комитет: 
- Бюджет Ульяновской области на 2017 год уже принят, и пока 
в нем нет никаких дополнительных доходов. Тем более лишней 
суммы в полмиллиарда рублей. Поэтому давайте не будем 
делить шкуру неубитого медведя. Если в течение следующего 
года дополнительные средства в региональном бюджете все-
таки появятся, то я с удовольствием предложу свой вариант, 
куда можно было бы их потратить. Дефицитных статей  
в бюджете Ульяновской области, к сожалению, предостаточно.

Опрос провел Андрей КОРЧАГИН

- Предположим, в бюджете Ульяновской области  
на 2017 год появились дополнительные доходы -  
500 миллионов рублей, распределение которых 
зависит только от вас. Но их можно направить только 
на одну строку. Что бы вы выбрали?

                    (Начало читайте в номере от 18.11.2016).

олег долгов �

В ходе совещания по разви-
тию спортивной инфраструктуры 
Ульяновской области губернатор 
Сергей Морозов предложил соз-
дать реестр спортивных объектов.

«Все больше внимания жители 
региона уделяют спорту и здорово-
му образу жизни. Поэтому развитие 
спортивной инфраструктуры - один 
из ключевых вопросов. Вместе с 
представителями ведущей поли-
тической партии «Единая Россия» 
в ЗСО при рассмотрении проекта 
бюджета мы приняли решение не 
сокращать финансирование разви-
тия спортивной инфраструктуры, 

а, наоборот, активно наращивать 
наши усилия, привлекая как феде-
ральные средства, так и средства на-
ших потенциальных партнеров по 
экономике и внебюджетные связи», 
- подчеркнул глава региона.

Напомним: в бюджете области-
2017 на строительство и рекон-
струкцию спортивных объектов 
выделено 100 миллионов рублей, 
из которых 30 миллионов будут 
направлены на начало строи-
тельства Центра художественной  
гимнастики.

«Это современнейший спор-
тивный объект, в котором можно 
будет не только тренироваться, 
но и проводить соревнования все-

российского уровня. Его строи-
тельство обойдется почти в 600 
миллионов рублей. Половину этой 
суммы выделит федеральный бюд-
жет. Реализация проекта начнется 
буквально со дня на день и завер-
шится в конце 2018 года», - отме-
тил министр физической культуры 
и спорта региона Сергей Кузьмин.

Кроме того, 30 миллионов ру-
блей из областного бюджета-2017 
направят на реконструкцию стадио-
на «Труд». Остальные средства пой-
дут на строительство и ремонт спор-
тивных объектов в Инзе, Радищеве, 
Мулловке, Кузоватове, Ишеевке, 
Мирном и других муниципалитетах 
региона.

В режиме 
конструктивного 
диалога

В регионе появится реестр спортивных объектов 

Работу совета в формате 
муниципальных недель  
возглавит Александр Якунин.

лективно предполагается обсуж-
дение региональных проблем, 
федерального бюджета, а также 
исполнение наказов избирателей 
на федеральном уровне и взаи-
модействии в этом направлении 
с региональной властью.

Без отрыва  
от муниципалитетов
Муниципальная неделя в 

Ульяновской области началась с 
обсуждения перспектив повыше-
ния качества жизни ульяновцев. 
Одноименный семинар-тренинг 
соберет сегодня в р.п. Ишеевка 
членов областного правительства, 
Совета Федерации РФ, депутатов 
Государственной думы РФ, депу-
татов Законодательного собра-
ния Ульяновской области, чле-
нов фракции «Единой России» 
в Ульяновской городской думе 
и Димитровградской городской 
думе, депутатов и глав админи-
страций и глав ряда  муниципаль-
ных образований, а также активи-
стов гражданских институтов. 

По словам заместителя гу-
бернатора Ульяновской области 
Ольги Никитенко, проводимое 
мероприятие - один из первых 

шагов на пути повышения эф-
фективности работы управлен-
ческого аппарата региона. На по-
вестке дня - обновление команды 
на всех направлениях и уровнях, 
продвижение вперед наиболее 
подготовленных, энергичных, 
не боящихся взять на себя от-
ветственность и обеспечить но-
вые высокие результаты людей. 
«При этом нужно укреплять 
взаимодействие всех ветвей и 
уровней управленческой коман-
ды Ульяновской области. Чтобы 
не было отрыва регионального 
уровня от муниципального и 
поселенческого, отрыва испол-
нительной власти от представи-
тельной. Именно совместными 
усилиями органы власти должны 
выявлять волнующие людей про-
блемы, ставить и обсуждать  за-
дачи, вырабатывать механизмы 
их решения. Все эти процессы 
должны проходить публично в 
режиме открытого и конструк-
тивного диалога», - подчеркнула 
Ольга Никитенко.

Ожидается, что для гостей 
мероприятия будут организо-
ваны обучающие тематические 
площадки, на которых депутаты 
пройдут курсы по повышению 
профессиональных компетенций.
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кирилл ШевчеНко  �

ОГКУ «Аналитика» провело традици-
онное исследование «Состояния конку-
рентной среды на рынках товаров и услуг 
Ульяновской области». 

Одной из задач является оценка удов-
летворенности населения качеством то-
варов и услуг, уровнем цен.

Соответственно, был проведен мас-
совый опрос, в котором приняло участие 
500 ульяновцев репрезентативной по 
полу и возрасту выборки. 

Его результаты мы представляем се-
годня читателям.

Предложение
Оценивая выбор товаров и услуг на це-

левых рынках, ульяновцы отмечают недо-
статок предложений, прежде всего, в сфере 
услуг психолого-педагогического сопрово-
ждения детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья (средний балл оценок по 
4-балльной шкале 2,44), детского отдыха и 
оздоровления (2,50). 

Также в конце рейтинга предложения 
на рынке медицинского обслуживания: 
43% респондентов считают, что продав-
цов медицинских услуг (включая госу-
дарство) мало. 

Недостаточно предложений на рынке 
услуг в сфере культуры (средний балл 
оценок 2,59), услуг дошкольного (2,64) и 
дополнительного (2,68) образования.

Наиболее широкий выбор отмечает-
ся в сфере торговли продуктами питания 
(средний балл 3,23), услуг сотовой связи 
(3,19), Интернета (3,16), продажи одеж-
ды, обуви и  лекарственных препаратов 
(3,08), продажи бытовой техники (3,05).

Отметим, что в целом за прошедший год 
произошло увеличение выбора продавцов то-
варов и услуг в регионе.

Сферами, где, по мнению населе-
ния, значительно вырос выбор продав-
цов, стали: продажа продуктов питания 
(67%), лекарственных препаратов (55%), 
одежды и обуви (54%), Интернет (51%), 
сотовая связь и бытовая техника (50%). 

Не отмечается каких-либо изменений 
на следующих рынках: услуги ЖКХ, пере-
возки пассажиров наземным транспортом, 
управление многоквартирными домами, 
учреждения дошкольного образования, 
детский отдых и оздоровление, культура, 
дополнительное образование детей.

Добавим, что по большинству целе-

вых рынков увеличение числа продавцов 
товаров и услуг отмечают прежде всего 
жители  Ульяновска. 

Качество
Удовлетворенность качеством предо-

ставляемых товаров и услуг у населения  
достаточно высокая. 

В целом участники исследования в 
большинстве своем довольны качеством: 
газо- , электро-, водо- и теплоснабжения; 
сотовой связи и Интернета; услугами до-
полнительного образования детей; куль-
турой; перевозками пассажиров наземным 
транспортом,  учреждениями дошкольного 
образования. Средний балл  оценок этих 
рынков выше трех баллов. 

Наиболее проблемным по показа-
телю качества является рынок меди-
цинских услуг (2,12 балла). Чуть лучше  
(2,4 балла) обстоят дела на рынке управ-
ления многоквартирными домами. Од-
нако 48% опрошенных недовольны каче-
ством предоставления этих услуг.

За прошедший год отмечается поло-
жительная динамика уровня удовлетво-
ренности населения качеством большин-
ства товаров и услуг.

Цена
Ценами на товары и услуги ульянов-

цы  чаще недовольны. 
Особенно высока неудовлетворен-

ность стоимостью медицинских услуг 
(75%), лекарственных препаратов (79%), 

услуг ЖКХ (77%), услуг по управлению 
многоквартирными домами (72%), цена-
ми на продукты питания (75%), одежду и 
обувь (72%), бытовую технику (70%).

Скорее довольны, чем нет ценами на 
сотовую связь (78%), Интернет (76%), 
проезд в общественном транспорте 
(69%), стоимостью услуг в сфере культу-
ры (59%). 

Пожелания
Жители региона высказались за необ-

ходимость развития конкуренции, пре-
жде всего  в здравоохранении, дошколь-
ном и дополнительном образовании, 
ЖКХ и в производстве качественных и 
недорогих товаров и продуктов питания.

Недовольство официальной ин-
формацией о состоянии конкуренции 
в Ульяновской области, размещаемой в 
СМИ, высказал каждый четвертый опро-
шенный, 40% в той или иной степени 
удовлетворены этой позицией, 37% за-
труднились оценить качество официаль-
ной информации.

В итоге получается, что самой проблем-
ной сферой являются медицинские услу-
ги. На этом рынке не хватает предложений, 
здесь ульяновцев меньше всего устраивает 
качество, и особенно высок уровень недо-
вольства стоимостью медицинских услуг и 
лекарственных препаратов.

P.S.  Мнение бизнеса на эту же тему 
читайте в «УП» от 18.11.2016 г.

Сфера проблем - медицина 
Что думают жители области  
о конкуренции на рынках товаров и услуг региона.

Транспортный 
«развод»

олег долгов �

Совместное предприятие 
Ruslan International по перевоз-
кам на самолетах Ан-124-100, 
участниками которого являют-
ся ульяновская авиакомпания  
«Волга-Днепр» и «Авиалинии 
Антонова», прекращает свою 
деятельность 31 декабря 2016 
года. 

Напомним: компании соз-
дали СП в 2006 году с целью 
совместного продвижения на 
рынке услуги авиаперевозок на 
воздушных судах Ан-124-100 
«Руслан» и повышения доступ-
ности уникальных рамповых 
грузовых самолетов для заказ-
чиков по всему миру. 

Тогда же  Ruslan SALIS 
GmbH выиграл тендер НАТО на 
обеспечение грузовых перевоз-
ок в интересах Североатланти-
ческого альянса. С тех пор кон-
тракт продлевался несколько 
раз. Согласно его условиям, два  
Ан-124-100  постоянно базиру-
ются в Лейпциге, еще четыре 
машины могут быть предостав-
лены по требованию. Общая сто-
имость услуг операторов «Рус-
ланов» для стран - членов НАТО 
за этот период оценивается более 
чем в 1,5 миллиарда евро.

К примеру, только для  воз-
душных перевозок Вооружен-
ных сил Франции и только в 
2015 году военно-транспортные 
самолеты Ан-124-100 «Руслан»  
обеспечили 70 процентов по-
требностей. Контракты на ис-
пользование крупнейших в мире 
серийных транспортников  обо-
шлись Франции в 40 миллионов 
евро за 1115 летных часов.

Как заявили в компании 
«Волга-Днепр», как главный ак-
ционер совместного предприя-
тия и эксплуатант крупнейшего в 
мире парка Ан-124-100 авиаком-
пания  продолжит выполнение 
договорных обязательств перед 
всеми действующими заказчика-
ми.  В то же время коммерческое 
сотрудничество «Волга-Днепр» 
и ГП «Антонов» продолжится в 
сфере поддержания летной год-
ности и безопасности полетов 
«Русланов». 

Комментируя решение о 
прекращении деятельности СП, 
вице-президент по стратегиче-
скому управлению и чартер-
ным грузовым перевозкам ГрК 
«Волга-Днепр» Татьяна Арсла-
нова сказала: «С «Авиалиниями 
Антонова» компанию связыва-
ют десять плодотворных лет со-
трудничества, в течение которых 
мы добились того, чтобы наши 
заказчики могли пользоваться 
услугой перевозок на Ан-124-
100, когда и где бы она им ни по-
надобилась. У «Волга-Днепра» 
есть все ресурсы, включая самый 
большой флот транспортных са-
молетов Ан-124-100, чтобы со-
хранить эти возможности соб-
ственными силами при помощи 
международной сети офисов». 

Вице-президент по развитию 
и специальным проектам ГрК 
«Волга-Днепр» Денис Глизнуца 
добавил: «Мы начинаем новую 
главу в истории «Волга-Днепра», 
полагаясь на репутацию постав-
щика качественных и надежных 
услуг, заработанную нами более 
чем за 26-летний срок нашей ра-
боты. 

Мы располагаем опытом, на-
копленным нами с момента пре-
кращения существования в 2001 
году совместного предприятия 
с HeavyLift Cargo Airlines. Нам 
удалось добиться роста нашего 
бизнеса в сфере перевозок тя-
желых и негабаритных грузов на 
мировом рынке. Тогда мы выш-
ли из совместного предприятия 
более сильной компанией и сей-
час, через 15 лет, сделаем то же 
самое».

кирилл ШевчеНко  �

Губернатор Сергей Мо-
розов встретился в пятницу,  
18 ноября, с генеральным ди-
ректором ООО «УАЗ» Вади-
мом Швецовым.

В ходе беседы были об-
суждены текущее положение 
дел и перспективы работы 
предприятия, а также меры 
господдержки автопрома.

Глава региона отметил, 
что принятый накануне бюд-
жет следующего года под-
разумевает направление 
существенного количества 
средств на развитие экономи-
ки. Сергей Морозов выразил 
готовность продолжать со-
трудничество правительства 
области с УАЗом и оказывать 
всестороннюю помощь в раз-
витии предприятия.

«Мы намерены продол-
жить программу «УАЗ - в 
каждый сельский дом» и в 
перспективе увеличить как 
минимум в три раза объемы 
поставки машин в сельхоз-
предприятия, организации, 
учреждения, в том числе бюд-

жетной сферы. Также необ-
ходимо проработать вопрос 
о приобретении автомобилей 
для участковых инспекто-
ров полиции», - подчеркнул  
губернатор.

В свою очередь руководи-
тель предприятия отметил, 
что УАЗ ускоряет динами-
ку выпуска и предприятию 
требуется усиленная работа 
поставщиков компонентов 
и логистических служб до-
ставки готовой продукции.  

Вадим Швецов также под-
черкнул, что дилерская сеть 
наполняется новыми автомо-
билями «Патриот», получив-
шими хорошие отзывы.

«Мы ожидаем, что спрос 
на автомобиль будет очень 
хороший, это позволит вы-
полнить планы продаж по 
итогам этого года, а самое 
главное - сформирует задел 
на год следующий. Мы наде-
емся, что в первом полугодии 
мы будем поддержаны имен-

но отложенным спросом со 
стороны покупателей нового 
«Патриота». Мы ориентиру-
емся на рост производства. 
Завод работает стабильно, 
по пять дней в неделю, и сей-
час вышел на максимальный 
темп сдачи автомобилей. 
Поэтому год у нас закончится 
по плану, никаких сложных 
сюжетов по выполнению про-
изводственной программы 
не предвидится», - отметил 
генеральный директор ООО 
«УАЗ» Вадим Швецов.

Еще одним вопросом, за-
тронутым на встрече, стала 
кадровая политика предпри-
ятия. Вадим Швецов заявил, 
что сокращений штата со-
трудников не планируется. 
Как сообщил гендиректор 
УАЗа, в перспективе работы 
предприятия - вывод на ры-
нок новых продуктов, а также 
аттестация трудового коллек-
тива. Сергей Морозов выска-
зался за идею, чтобы система 
оплаты труда чиновников 
Ульяновской области была 
построена с использованием 
системы грейдов, применяе-
мой на УАЗе.

УАЗ вышел на максимальный темп сборки 
В I полугодии-2017 завод рассчитывает на отложенный спрос со стороны покупателей нового «Патриота».



6 Тема
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
22 ноября 2016

вторник № 131 (23.964)
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

24 ноября 2016 г. 
с 9.00 до 18.00 

в Доме офицеров 
распродажа!!!!

î Куртки - от 500 рублей
î Обувь - от 500 рублей
î Водолазки - 200 рублей, 
         шапки - 130 рублей
î Полотенца 3 шт. 
        - 100 рублей 
î Колготки - кошемир, 
        лебяжий пух, ангорка
î Пледы, постельное белье 
        и многое другое.

Ульяновский 
ТОП профессий

Историки  
и… анестезиологи 
Большую часть списка зани-

мает социальный блок: область 
остро нуждается в учителях и 
врачах. Особенно нужны учите-
ля истории, иностранных языков, 
информатики, технологии, физи-
ки, математики, русского языка и 
литературы. Также в ТОПе учите-
ля начальных классов и воспита-
тели детей дошкольного возраста. 

Самые востребованные меди-
цинские специализации - это ане-
стезиолог, ЛОР, психиатр, фтизи-
атр, неонатолог. Также постоянно 
нужны врачи общей направлен-
ности: педиатр, терапевт, врач 
скорой помощи. Отдельно выде-
лена специализация «семейный 
доктор». В среднем медперсонале 
лечебные учреждения нуждаются 
не меньше: в список внесены аку-
шерка и медсестра.

Дипломные работы 
по реальной 

авиапроблематике 
ТОП составлялся на основе 

нескольких мониторингов рынка 
и опросов работодателей. Неуди-
вительно, что такое градообра-
зующее предприятие, как «Авиа-
стар», сделало особенностью 
регионального списка наличие в 
нем специальностей с приставкой 
«авиационный»: авиационный 
техник, механик и прочие.

Директор по персоналу АО 
«Авиастар-СП» Вадим Овейчук 
подтвердил, что такие специали-
сты им нужны и ждут их не толь-
ко из ульяновских учебных за-
ведений (УлГУ и авиаколледжа), 
но и из Казанского авиационного 
института, Самарского аэрокос-
мического университета. Он так-
же отметил, что нужны специа-
листы нового уровня, способные 
работать с самыми передовыми 
технологиями. И рассказал, что 
профильные учебные заведения 
сотрудничают с ними, осознавая 
важность практической ориен-
тации обучения: «Студенты за-
щищают дипломные работы по 
реальной проблематике нашего 
предприятия».

Вадим Овейчук назвал не-
сколько причин попадания авиа-
ционных специальностей в регио-
нальный ТОП. Первая - сейчас 
специалисты старшего возраста 
уходят на пенсию, им нужна за-
мена. Вторая - развиваются новые 
технологии и цифровое производ-
ство, требующие новых специали-
стов, которых не готовили раньше. 
Третья, самая приятная - объемы 
производства растут и «под это 
необходимы головы и руки».

стр.   1

Со списком самых востребо-
ванных профессий Ульяновской 
области можно ознакомиться 
на нашем 
сайте

ИрИна антонова �

Ленинский мемориал и 
музей Лю Шаоци заключили 
второе соглашение о сотруд-
ничестве. Церемония под-
писания состоялась в рамках 
фестиваля «Красный туризм» 
в провинции Хунань Китай-
ской Народной Республики. 

Напомним, в августе 2015 
года Ленинский мемориал 
и музей известного государ-
ственного деятеля Китая  
XX века Лю Шаоци заклю-
чили первое соглашение о 
сотрудничестве, направлен-
ное на обмен выставочными 
проектами и опытом в сфере 
музейного дела. Именно тог-
да впервые была представле-
на выставка «Волга и Янцзы 
- великие реки дружбы». Эту 
свою идею Мемцентр вопло-
тил, постепенно привлекая к 
сотрудничеству все поволж-
ские города. 

- Грандиозная выставка 
«Волга и Янцзы - великие 
реки дружбы» также была 
представлена во время фести-
валя «Красный туризм» в про-
винции Хунань. В церемонии 
ее открытия приняли участие 
заместитель руководителя 
Федерального агентства по 
туризму Николай Королев, 
заместитель начальника го-
сударственного управления 
по делам туризма КНР Вей 
Хунтао, заведующий Музеем-
мемориалом Лю Шаоци Ло 
Сюн, - рассказала о поездке 
и.о. директора Ленинского 
мемориала Лидия Ларина. 

Почетным гостем меро-
приятий стал внук Лю Шао-
ци Алексей Федотов (Лю 
Вэйнин). Сейчас он живет в 
Хуаминлоу уезда Нинсян про-
винции Хунань, но родился 
Алексей Кимович в Москве в 
1955 году. Его отец Лю Юнь-
бин, старший сын Лю Шаоци, 
приехал в 14 лет в Россию на 
учебу. Таким образом отец 
спас его от террора во время 
«культурной революции», на-
правленного и против семьи 
Лю Шаоци. У Алеши была 
другая судьба, совсем не похо-
жая на судьбы деда и отца. Он 
успешно учился за рубежом, 
работал, жил вместе с женой 
и детьми. Уволившись со 
службы, переехал в Китай, где 
основал организацию, оказы-
вающую услуги по китайско-
российской торговле. Алек-
сей Федотов также помогает 
обеим сторонам налаживать 
контакты для культурного  
обмена. 

- Идея выставки - дружба 
двух великих рек, она сейчас 
очень актуальна. И меня как 
представителя одновременно 
обеих стран это очень раду-
ет. Мой дедушка был первым 
председателем Общества 
китайско-советской дружбы, 
он многое сделал для сбли-
жения наших государств. Я 
считаю, что моя обязанность 
- продолжить его работу. И 
мне очень приятно, что два 
музея - Ленинский мемориал 
и музей Лю Шаоци - провели 
такое мероприятие. Все полу-
чилось хорошо. Был заметен 
большой интерес посетите-
лей выставки, и, я думаю, он 
будет только расти, - отметил 
Алексей Федотов (Лю Вэй-
нин) во время открытия вы-
ставки «Волга и Янцзы - ве-
ликие реки дружбы».

Заключенное в этом году 
соглашение с музеем Лю 
Шаоци стало следующим 
шагом в развитии междуна-
родных культурных связей 

Мост дружбы:  
Хунань - Ульяновск

Справка  
«Ульяновской правды»

Провинция Хунань -  ро-
дина двух великих госу-
дарственных и политиче-
ских деятелей  Китайской 
Народной Республики XX 
века - Мао Цзэдуна и Лю 
Шаоци. Провинция на-
ходится на юго-востоке 
Китая, население - 68 
миллионов человек. «Ху»  
означает  «озеро», «нань» 
- «юг», и, как и следует 
из названия, провинция 
лежит к югу от озера. На-
зывается оно Дунтинху. 
Хунань - одиннадцатая 
по размеру провинция 
Китая. Ее административ-
ный центр - город Чанша. 
С севера на юг Хунань 
пересекает река Сян - 
символ провинции. 

Ульяновской области и Ки-
тайской Народной Республи-
ки. Реализация документа за-
планирована на два года. Он 
регламентирует не только вы-
ставочную деятельность, но 
и научно-исследовательскую 
работу, обмен результатами 
исследований и взаимный 

прием делегаций.
По словам заместителя 

директора по музейной дея-
тельности Ленинского мемо-
риала Татьяны Данилиной, 
в 2017 году, ориентировочно 
в октябре - ноябре, плани-
руется приезд делегации ки-
тайского музея в Ульяновск 

с выставкой, состоящей из 
документов, фотографий и 
личных вещей китайского 
лидера. К слову сказать, внук 
Лю Шаоци тоже дал согласие 
посетить Ульяновск. 

А в 2018 году китайская 
сторона ждет ульяновскую 
делегацию с ответным визи-
том в Китай с выставкой, рас-
сказывающей про Ленинский 
мемориал и Ленина.

Во время церемонии про-
щания руководство музея Лю 
Шаоци и Ленинского мемо-
риала обменялось подарками: 
китайская сторона подарила 
портреты Лю Шаоци и Лени-
на, а ульяновская делегация - 
поделку из симбирцита.  

Алексей Федотов и его дед.

Лидия Ларина рассказывает  
о результатах поездки.

Подарки китайской стороны.

Кроме соглашения с му-
зеем Лю Шаоци, достигнута 
предварительная договорен-
ность о сотрудничестве с за-
местителем директора мемо-
риала Мао Цзэдуна. Вполне 
возможно, подписание доку-
мента состоится на террито-
рии Ленинского мемориала 
в Ульяновске в 2017 году. 
Как сказала Татьяна Дани-
лина, такое соглашение было 
подписано ранее в 2011 году, 
но оно в большей степени 
оставалось лишь на бумаге. 
Руководство Ленинского ме-
мориала надеется, что второе 
соглашение будет более прак-
тическим. 

Еще один документ, под-
писанный в провинции Ху-
нань, касался деятельности 
Ульяновского государствен-
ного симфонического орке-
стра «Губернаторский». Как 
сказала Лидия Ларина, наш 
симфонический оркестр по-
лучил официальное пригла-
шение на гастрольный тур 
в Китайскую Народную Ре-
спублику, который начнется  
25 декабря этого года. А чет-
вертого января 2017 года ор-
кестр выступит на закрытом 
правительственном концер-
те, посвященном 100-летию 
Великой Октябрьской рево-
люции. Официальное при-
глашение  на это мероприя-
тие получил и губернатор 
Ульяновской области Сергей 
Морозов.
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Свободное время

ЕвгЕнИй вяхИрЕв �

В начале этого года «князь 
серебряный» российской эстра-
ды Сергей Пенкин отгулял  
55-летие. Но ульяновцы, при-
шедшие на его концерт в ми-
нувшую пятницу, вряд ли смог-
ли в это поверить…

Живчик Пенкин демон-
стрировал чудеса телепорта-
ции. Да и вне сцены предпочи-
тает, как выяснила наша газета, 
активный образ жизни.

Шоу Сергея Михайлови-
ча, с которым он посетил наш 
город в четвертый раз, предпо-
лагает, в частности, постоянное 
появление певца в разных точ-
ках не только сцены, но и зала-
тысячника. Для этого звезде 
приходилось в считанные се-
кунды преодолевать огромные 
расстояния и пространства Ле-
нинского мемориала. Для зри-
телей из Ульяновска он готов 
и не на такое. Ведь, по его соб-
ственным словам, один из пред-
ыдущих гастрольных визитов в 
наш город ознаменовался для 
Пенкина знатным шопингом.

- Я приобрел у вас очки, как 
у своего любимого певца Элто-
на Джона, в дорогой оправе, ко-
торые до этого без толку искал 
по всей России, - с восторгом 
вспоминает звезда. - И вообще 
Ульяновск оставил у меня са-

мые приятные ощущения и 
трогательные чувства. С тех пор 
как мама рассказала мне нашу 
семейную легенду о том, что 
Пенкины дворянских кровей, 
я ощущаю себя отчасти при-
частным к эпохе позапрошлого 
века. И старинные домики ра-
дуют мне глаз куда больше, чем 
современные небоскребы из 
стекла и бетона. А в Ульяновске, 
судя по всему, очень бережно 
относятся к дореволюционной 
архитектуре. Я проезжал по не-
которым улицам вашего города, 
где просто как в сказке.

- Среди тех, на кого вы ори-
ентируетесь в творчестве, 
назвали Элтона Джона. И 
только?

- Нет, список западных ис-
полнителей, услаждающих мой 

слух, длинен - от Тины Тернер и 
Рэя Чарльза до Мэрайя Кэри. 
К сожалению, не могу назвать 
в этом ряду ни одного отече-
ственного исполнителя. Все, 
что происходит вокруг меня 
на эстраде, никуда не годится. 
И если бы дело было только 
в шоу-индустрии. В кино и 
театре все эти новоиспеченные 
звезды разучились играть. От-
вратительно, все на уровне са-
модеятельности. Чем дальше 
смотрю, тем больше понимаю, 
что Станиславские в театре и 
Тихоновы в кино ушли в про-
шлое. Причем ситуация мне 
видится катастрофически без-
надежной.

- Как носитель благород-
ных кровей, вы наверняка 
за монархическое устрой-
ство государства?

- Ой, только давайте не 
будем о политике... Я хоть и 
представитель исчезающего 
дворянства, вместе с тем обыч-
ный провинциальный паренек, 
выросший в стандартной «хру-
щевке». Недалеко от ваших 
мест, кстати, в Пензе. И, будь 
моя воля, я бы сохранил содру-
жество трех государств: Рос-
сии, Белоруссии и Украины. 
Остальные бывшие союзные 
республики пусть идут своим 
путем, куда хотят... Украина, 
правда, противится пока. Но 

я верю в торжество здравого 
смысла. Пусть даже и объявлен 
за это на Украине персоной нон 
грата - я в списке невъездных 
российских артистов.

- Вы по-прежнему люби-
тель всяческой движухи по 
жизни?

- А вы тоже полагаете, что 
после 55 надо остепениться?.. 
Вот и все мои знакомые об этом 
же мне говорят. Но для меня до 
сих пор нет ничего лучше, чем 
после самого трудного концерта 
поехать куда-нибудь в клуб и за-
жечь там. У меня есть водитель, 
который возит других артистов, 
он говорит, что я - удивитель-
ный человек. По его словам, все 
артисты после концерта просят 
выключить музыку, после кон-
церта сразу ложатся спать. Мне 
особенно ночью нужна музыка 
для ощущения полноты жиз-
ни. Я не чувствую, что мне 55 
лет. Самое главное, чтобы было 
здоровье, а остальное - йеху-ху, 
гулять и гулять! А выспаться и 
днем можно. Я - сова. Люблю 
поспать до обеда. И обожаю пят-
ницы, как в юности. Потому что 
в пятницу только и начинается 
жизнь. В Москве среди моих 
друзей появилось даже такое 
понятие - «пенкинские пятни-
цы». Если я гуляю - значит ко-
нец рабочей недели. И это самая 
верная примета...

ЕвгЕнИй вяхИрЕв �

В минувший четверг в Ульяновск по-
сле продолжительного перерыва загля-
нул маэстро русского шансона Михаил 
Шуфутинский. 

Нынешний год для Михаила Захаро-
вича по-своему юбилейный. 35 лет назад 
певец вместе со своей семьей эмигриро-
вал в США. И хотя десятилетие спустя 
вернулся, но, как говорится в старом ев-
рейском анекдоте, «осадочек остался». С 
разговоров о причинах прощания с ро-
диной и возвращения и началась беседа 
«Ульяновской правды» с Шуфутинским.

- И, правда, смотри-ка юбилей. Вот 
если бы вы не напомнили, я бы и забыл, 
пропустил эту дату. Хотя вспоминать 
тут нечего. Даже повода отметить не на-
блюдается. А что касается того, могло 
ли тогда получиться по-другому... Я не 
противник сослагательного наклонения, 
но давайте поразмышляем. Эмиграция 
тогда у меня ассоциировалась с каким-то 
воссоединением семей. Никаких семей у 
меня не было нигде, конечно. Тогда ведь 
выпускали только в Израиль по фаль-
шивому воссоединению с какой-то двою-
родной тетей, которая якобы умирает и 
просит приехать попрощаться с ней. Для 
меня отъезд из страны был просто един-
ственной возможностью увидеть что-то 
еще, поскольку здесь я уже все видел. А 
побывать в других нормальных странах 
не мог - не выпускали ни за границу, ни 
на гастроли, ни в туристическую поезд-
ку. Доброжелатели шептали, будто эми-
грация будет последней лазейкой. Она и 
была действительно последней. Точнее, 
теперь уже предпоследней...

- Вдогонку: пять лет назад в про-
грамме Дмитрия Гордона на укра-
инском телевидении вы, говоря про 
СССР, в сердцах произнесли: «Я не-
навижу эту страну!».

- Уточню - я ошибался. Не в плане 
своего отношения к Советскому Союзу, 
а в смысле характеристики градуса моих 
тогдашних эмоций. Вся последующая 
жизнь с тех давних пор, когда я был мо-
лодой, куражливый, звонкий и тонкий, 
учила меня, что ненавидеть - самое бес-
толковое, на что человек может себя ис-
тратить. Можно не любить, недолюбли-
вать, не испытывать симпатии. Мне по 
большому счету не за что любить ту мою 
страну. Она меня воспитала, дала образо-

вание. Но состояться не позволила. 
Пришлось бежать и становиться 
тем, кем стал вдалеке. И возвра-
щаться уже другим и в другую 
страну.

- Но ведь сегодня не любить 
СССР не модно. Получается, 
вы не в тренде?

- Патриотизм и модные тенденции 
- два явления несовместимые. Меня не все 
устраивает в огульном желании соотече-
ственников запустить машину времени в 
обратную сторону. Особенно моих ровес-
ников, которые или многое забыли, или за-
путались. А в какой, собственно, СССР они 
хотят вернуться все-таки? К Сталину или 
Брежневу? К гарантированному социаль-
ному статусу и колбасе за два рубля восемь-
десят копеек за кило или к железному зана-
весу и лагерям?.. А не в тренде я постоянно. 
Поскольку слишком независим. Впрочем, 
научился терпеть.

- Тогда давайте о приятном - о твор-
честве. Название вашей программной 
песни «Третье сентября» несколько 
лет назад стало сетевым мемом и 
негласным интернет-праздником. 
Откройте уже, наконец, тайну, Ми-
хаил Захарович, что это за дата для 
вас в вашей жизни?

- Ничего, никакая это для меня не дата. 
Просто классная песня Игоря Крутого, 
которая мне понравилось. Что там у него 
произошло третьего сентября,  надо бы у 
автора текста спросить, у еще одного Иго-
ря - Николаева. Если честно, я сам не пере-
стаю удивляться, почему «Третье сентября» 
такой хит год от года. Видимо, я с годами 
становлюсь все лучше и песня все популяр-
нее. Я и сам теперь люблю ее больше, чем 
раньше. У меня в этот день, если и стало 
что-то важное происходить, то после того, 
как я «Третье сентября» спел. Например, 
внук родился. А то, что интернетовскому 
народцу в радость это все - вот и ладненько. 
Не зря, значит, работали.

- Много лет бэк-вокалисткой у вас 
работала Ирина Желнова, наша зем-
лячка. Такой своеобразный пиар на-
шему региону вы делали, потому что 
в Ульяновске девчонки голосистее?

- Да, действительно, она ведь из Улья-
новска. Но я бы не стал говорить о геогра-
фической зависимости. Просто Ира - са-
мородок. И как вокалистка, и как человек. 
С ней было потрясающе работать. Она 
чувствует музыкальный материал, очень 

комфортный человек в общении. При 
этом я ждал, что когда-то она уйдет, по-
нимая, что сольную карьеру ей делать не-
обходимо. Но у нее что-то не получилось 
после «Фабрики звезд» у Крутого, она же 
совершенно не умеет приспосабливаться. 
Одно время мы с ней часто встречались, 
когда она уходила в одиночное плавание. 
Сейчас она занимается чем-то близким к 
музыке, организацией праздников каких-
то. Шоу-бизнес суров: принимает сложно, 
выплевывает быстро. В случае с Ириной 
мне, например, очень жаль...

- Вы сами получили звание заслу-
женного артиста России только 
три года назад...

- Это плохо? Или вы считаете, что 
рано? (Улыбается.)

- Напротив, по сравнению с молодой 
эстрадной порослью, становящейся 
народными чуть ли не с пеленок, на-
верное, обидно как-то?..

- Ну давайте я еще пообижаюсь. А ра-
ботать когда? Делом нужно заниматься. 
А не ждать милостей от природы и прави-
тельства. Я не из тех, для кого становится 
смыслом жизни, чтобы их оценили. Слу-
чилось - хорошо. Приятно. А анализиро-
вать, кто, как, когда и за что, не хочу и не 
буду.

- Вы самоироничны?
- Я себя не люблю. Я хочу лучше вы-

глядеть. Я ленивый. Я хочу меньше ле-
ниться. Я хочу правильней питаться, у 
меня не получается. Я хочу бросить вы-
пивать. Курить, правда, бросил.

- А обидеть вас можно чем-нибудь?
- Легко. Если говорить со мной диле-

тантски о моем творчестве, я обижаюсь и 
завожусь. Могу оказаться несдержанным 
и грубостей наговорить. В остальном - 
броня. И еще я отходчивый.

Михаил Шуфутинский:  
В остальном 
я - броня

Город 
преображается  
к Новому году

анна тИщЕнко �

В преддверии наступления зимы 
в областном центре началась актив-
ная подготовка к главному праздни-
ку сезона - Новому году. 

По распоряжению главы адми-
нистрации Алексея Гаева вот уже 
неделю в городе работают над  ново-
годним оформлением улиц, зданий, 
площадей, парков, скверов, мостов и 
путепроводов. 

Всего на украшение зданий, фа-
садов и прилегающих территорий 
областных государственных учреж-
дений культуры и архивов в этом 
году предусмотрено более 726 тысяч 
рублей. Сама концепция предпо-
лагаемого праздничного убранства 
находится в разработке, однако не-
которые детали уже известны. По 
словам начальника управления ар-
хитектуры и градостроительства 
Михаила Мишина, центральные 
улицы на этот раз украсят рожде-
ственскими арками из гирлянд и 
лапника. На входе в Карамзинский 
сквер планируют установить свето-
диодные шары с иллюминацией в 
цветах государственного российско-
го флага. Такие же шары украсят и 
цветочные клумбы у центрального 
универмага, обелиска Славы, на пе-
рекрестке улиц Гончарова и Карла 
Маркса. 

На световые опоры центральных 
магистралей повесят гирлянды. В 
предварительном плане есть проект 
обустройства световых потолков на 
Карла Маркса и на эспланаде. Все 
работы планируется закончить до 
пятого декабря. 

Свои тематические мероприятия 
готовят и учреждения культуры.  Но-
вогодняя программа досуговых орга-
низаций уже включает в себя более 
двух тысяч мероприятий. Продлятся 
они до окончания новогодних празд-
ников - до восьмого января. 

Так, в драматическом театре име-
ни И.А. Гончарова будет представлен 
спектакль «Двенадцать месяцев», 
в Театре юного зрителя «Nebolshoy 
театр» состоится премьера поста-
новки «Мама, папа, братья Гримм», 
а в Ульяновском театре кукол 
имени народной артистки СССР  
В.М. Леонтьевой можно будет посе-
тить спектакль «Лисичка-сестричка» 
и новогоднее представление у елки. 

Центр народной культуры гото-
вится к празднованию межнацио-
нального Нового года «Мы единое 
целое», в рамках которого пройдут 
мордовские и чувашские елки, ново-
годний мюзикл, ярмарка игрушек. 
«Елка в Ленинском мемориале» 
будет представлена детским шоу-
театром «КарабаZ». В Доме-музее 
В.И. Ленина проведут интерактив-
ную познавательную экскурсию 
«Как встречают Новый год люди 
разных широт».

Тематические концерты, встречи 
и выставки также запланированы в 
областной детской школе искусств, 
Ульяновском колледже культуры 
и искусства, Димитровградском 
музыкальном колледже. На протя-
жении нескольких лет в Историко-
мемориальном центре-музее Ивана 
Гончарова реализуется программа 
для школьников и воспитанников 
детских садов «В гостях у Вани 
Гончарова», которая пользуется 
спросом среди жителей региона. 
Посетители художественного му-
зея и его филиалов примут участие 
в познавательно-игровом «Рожде-
ственском путешествии», медиапро-
грамме «Сказки нашего детства».

Районные дома культуры также 
подготовили насыщенную культур-
ную программу, которая включает 
театрализованные представления, 
игры, конкурсы, концерты, показ 
фильмов. В Димитровграде, напри-
мер, пройдет флешмоб «Встречаем 
Новый год» с костюмированной раз-
влекательной программой для детей 
и взрослых, который соберет поряд-
ка тысячи человек. 

Сергей Пенкин - дворянин из пензенской «хрущёвки»
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Зимняя сказка
Вслед за курсантами суворовского 
училища со Скрипинскими Кучурами 
познакомились воспитанники «Ростка».

Николай ПоселягиН  �

В субботу, 19 ноября, газета «Ульяновская правда» сов-
местно с администрацией Новоспасского района организо-
вала выезд детей из реабилитационного центра  «Росток» 
в рамках совмещения региональных программ «Воспитай 
патриота» и по развитию внутреннего туризма. 

Экскурсию провел журналист Дмитрий Илюшин. 
Солнце, что неудивительно,  ничуть не согрело неожи-

данно морозный день середины ноября. Но именно сегод-
ня в поход по сказочным Скрипинским Кучурам отпра-
вились особые гости  - воспитанники приюта «Росток», 
расположенного в деревне Рокотушка Новоспасского 
района.

И вот желтый автобус прибыл на место. Из него высы-
пали слегка возбужденные предстоящим действом  дети. 
Младшему из них, Степе, всего восемь лет, а старшей, 
Варваре, уже 14. К походу ребята  подошли основатель-
но: потеплее оделись, захватили сухпаек и термосы с чаем,  
взяли лыжные палки, чтобы удобнее было ходить по про-
мерзшим склонам. Ноябрьский денек короткий, и мы сра-
зу направились по маршруту. 

Скрипинские Кучуры встретили приятным солнеч-
ным днем и полным безветрием. Одни склоны были поч-
ти бесснежными, другие, наоборот, блистали холодными 
искрами. Это было  настоящее путешествие в сказку. Сот-
ни каменных скульптур, похожих на людей и животных, 
попадаются здесь  буквально на каждом шагу. И дети с 
огромным удовольствием играли в  «что на что похоже». 
Лес заворожил и очаровал маленьких путешественников. 
Только и слышно было: «Смотри, этот камень похож… 
на обезьянку, рыбку, льва…»! Дети настолько увлеклись 
сказкой, что приходилось их  чуть придерживать, чтобы 
не потеряли сопровождающих педагогов. Сотни, тысячи 
вопросов сыпались со всех сторон. Так приятно было ощу-
щать такое детское внимание и интерес. И побывать они 
хотели буквально на каждом камушке. «Капище», «Ведь-
мины столбы», «Каменный трон», «Шаман-Камень» и 
многое другое - все вызывало бурный восторг и интерес. 
Оно и понятно: не каждому из них доводилось и по обыч-
ному лесу побродить, а тут такая красота. А мороз? Да 
о нем никто и не вспомнил: когда много двигаешься, да 
еще и по интересному месту, забываешь про все мелкие  
неудобства.

Уже на обратном пути детишки взахлеб благодарили 
за такую «классную» экскурсию и очень просили, чтобы 
мы вывезли их еще в какие-нибудь интересные и краси-
вые места. Уже у автобуса они никак не хотели отпускать 
нас: просили подписать листочки бумаги, написать поже-
лания, кричали спасибо. Очень трогательно.

Выезд состоялся, хотя  организовать его было совсем 
не просто. И от лица редакции мы благодарим и главу рай-
она Александра Вражнова, не только выделившего транс-
порт, но и всегда поддерживающего детишек, и директора 
приюта Татьяну Рыбакову, организовавшую воспитанни-
ков для экскурсии,  и учителя Суруловской школы На-
талью Новикову, которая взяла на себя роль главного 
координатора выезда.  И, конечно, мы говорим спасибо  
всем ребятишкам, которые своей неприкрытой радостью 
и энергией подарили нам заряд добра в этот солнечный 
морозный день.

А новые поездки? Обещаем, они еще будут!

Считается, что если положить руку на монолит в виде шара, носящий 
имя «Череп», и загадать желание - оно обязательно исполнится. 
Ребята из «Ростка» не преминули воспользоваться случаем, и все 
прошли через этот обряд.

георгий кузНецов �

Один из первых русскоязычных 
«металлических» хитов «Воля и  
разум» группы «Ария», если и под-
ходил к игре «Волги» в воскресенье, 
20 ноября, то только наполовину. Во 
всяком случае, полностью его рефре-
ну игра ульяновцев соответствовала 
далеко не все 90 минут встречи.

Нижегородский «Старт» прие-
хал в Ульяновск после четырех до-
машних поединков с теми же сопер-
никами, что играла и «Волга». Вот 
только если наша команда добилась 
в них стопроцентного результата, 
то выступление «Старта» в первых 
четырех турах его главный тренер 
Игорь Чиликин охарактеризовал 
одним словом - катастрофа.  А как 
еще можно назвать всего три очка из  
двенадцати?..

Исправлять положение нижего-
родцы решили уже в первом матче 
на льду «Волга-Спорт-Арены». К 
14-й минуте «Старт» вел 2:0 - «Вол-
га» впервые в XXV чемпионате 
проигрывала. И пусть первый мяч 
влетел в сетку после неожиданного 
рикошета, пусть Чиликин на после-
матчевой пресс-конференции зая-
вил, что «Волга» начала так быстро, 
что порой казалось у них игрока на 
три больше», факт был налицо. 

Впрочем, немного подумав, рас-
катавшись и приспособившись к 
быстрому сопернику, ульяновцы 
взялись за дело. На 30-й минуте на-
чало победной голевой серии поло-
жил Владислав Кузнецов. На 34-й 
- угловой реализовал Петр Захаров. 
На 37-й он же вывел «Волгу» вперед 
- мяч после его удара обидно выско-
чил из перчаток кипера гостей за ли-
нию ворот. Больше в первом тайме 
ничего интересного не произошло. 

Второй же начался для хозяев не 
менее головокружительно: два опас-
ных угловых у наших ворот, не реа-
лизованный соперником выход один 
на один, два сейва Антона Ахмерова, 
еще один угловой, и, как апофеоз, 
«Волгу» спасает штанга…

Сложилось впечатление, что 
ульяновская команда вольно или не-
вольно отдала инициативу и упова-
ет на контратаки. Так оно и вышло. 
Длинный пас на 67-й минуте привел 
к голу  Максима Пахомова - 4:2, и 
можно вздохнуть свободно.

Спустя 12 минут в максимально 

разряженном пространстве - на ска-
мейке штрафников отдыхало трое 
нижегородцев и двое ульяновцев - 
Денис Цыцаров снял все вопросы. А 
еще через три минуты свой «дежур-
ный» мяч забил Игорь Ларионов. 
Правда, после того как на 83-й ми-
нуте гости забили третий гол, Игорь 
Чиликин взял тайм-аут (после игры 
главный тренер «Волги» Вячеслав 
Манкос, отталкиваясь именно от 
этого момента, сказал, что стань счет 
6:4, все бы могло перевернуться и за 
десять, и даже за пять минут - имен-
но поэтому так и не появились на 
поле внесенные в заявку молодые 
Александры - Степанов и Слугин), 
но… несмотря на невнятную игру, 

ульяновская команда одержала оче-
редную - пятую - победу подряд.

Вячеслав Манкос признался, 
что «не готов пока говорить о при-
чинах такого начала. После второго 
матча со «Стартом» надо будет все 
тщательно проанализировать. Воз-
можно, сказалась недельная пау-
за в чемпионате, потому что гости 
выглядели явно свежее. В любом 
случае хотелось более результатив-
ной игры впереди и меньше брака в 
передачах».

Итак, «Волга» одержала пер-
вую волевую победу в чемпионате 
и продолжает оставаться самой ре-
зультативной командой турнира - 41 
забитый мяч, при том что четыре 
клуба сыграли на два матча больше 
ульяновцев. Стопроцентный ре-
зультат, кроме «Волги», пока демон-

стрирует только хабаровский «СКА-
Нефтяник». Но будем ли  мы также 
радоваться после окончания первого 
этапа?..

Дело в том, что перед вторым 
этапом, на котором команды запад-
ной конференции будут встречаться 
с оппонентами с востока, все набран-
ные очки сгорают. Место «Волги» в 
лучшей четверке «запада» сомнений 
не вызывает. Но что дальше?

Получается, что именно в мат-
чах с восточными командами будет 
решаться, с какой позиции улья-
новцы стартуют в плей-офф. То есть 
оставшиеся игры первого этапа не 
несут никакой смысловой нагруз-
ки. Кроме одной: каким-то образом 
наладить командную игру, которая 
пока, увы, не прослеживается. А не 
имея турнирной мотивации, очень 
сложно заставить себя работать по 
максимуму. И на тренеров ложится 
дополнительная нагрузка - подвести 
игроков к важнейшему этапу турни-
ра не только в должной физической 
кондиции, но и в надлежащем пси-
хологическом состоянии. Ведь, как 
уверяют специалисты, клубы вос-
точной конференции - несравненно 
более серьезные соперники. 

В общем, схема XXV чемпионата 
России по хоккею с мячом заслужи-
вает, мягко говоря, изумления. Что 
мешало, к примеру, определить чем-
пиона и призеров в гладком турнире? 
Двенадцать команд просто играют 
спаренные матчи дома и в гостях. Не 
думается, что идея матчей плей-офф 
вообще приемлема в русском хоккее. 
Не разыгрываются же так футболь-
ные чемпионаты. А именно футбол, в 
отличие от хоккея с шайбой, баскет-
бола и волейбола, ближе всего по 
своей философии к бенди…

«Волга»: воля без разума?..
В пятом матче чемпионата ульяновская команда 
впервые столкнулась с серьезным сопротивлением.

Когда ВеРСталСя номеР
Вчера вечером во второй 

игре со «Стартом» ульяновская  
команда одержала очередную, 
шестую подряд победу - 5:3.
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СтатиСтиКа матЧа
Штрафное время: 20 - 75. Угло-
вые: 4 - 5. Свободные удары: 6 - 2.  
12-метровые: 0 - 0. Вне игры: 3 - 1. 
тайм-ауты: 0 - 1.

«Волга-Спорт-арена». 79-я минута матча. денис Цыцаров 
в падении забивает пятый мяч в ворота «Старта».

перед вторым этапом, 
на котором команды 
западной конференции 
будут встречаться  
с оппонентами  
с востока, все 
набранные очки 
сгорают. Место 
«Волги» в лучшей 
четверке «запада» 
сомнений не вызывает. 
Но что дальше?
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